

Mechaniker Rösch einen kurzen Entschluß. So, wie die Lage war, langte sie doch nicht mehr viel. Wenn sie ganz in die Hinsen ging, war es also auch nicht schlimmer als vorher. Die Sicherungen wurden durch Rapselstifte ersezt, und obwohl es überall knisterte und knarrte, und die klauen Hauken sprühten, hielt die Lage aus.

Jetzt war die Verbindungsstelle wieder klar. Die Bezeugübermittlung war gefertigt. Der Feind konnte kommen. Eine wichtige Kampfraft war aktionsfähig geblieben. Als Anerkennung und Belohnung erhielten die Kampfbeteiligten für ihr tapferes Verhalten im Gefecht das Eiserne Kreuz 2. Klasse, Ober-Mechaniker Rösch das Eiserne Kreuz 1. Klasse.

Was tat ich Dir?

Original-Roman von P. Courths-Mahler.

79.

„Nein, Onkel Gerald. Zuerst sprach ich ihr meinen Kummer aus, über Mamas Auftreten ihr gegenüber. Da strich sie mir in ihrer lieben Art über den Kopf. „Naß gut sein, mein guter Junge, daß kann mir nichts wehe tun“, sagte sie, und betonte das Wörtchen „das“ recht seltsam. „Hat Dir etwas anderes wehe getan, Romana?“ fragte ich Sie wandte sich ab. „Nein, nicht doch — wie kommt Du darauf?“ fragte sie. „Du kommst mir so bedrückt vor, Romana.“ erwiderte ich. Da rückte sie sich hastig auf. „Es ist nichts — ich bin natürlich nur in Sorge wegen des Hochbaus. Es wird mir viel Schaden antrichten und sicher müssen wir einige Tage den Betrieb einstellen, gerade jetzt, wo wir viele Aufträge haben.“ Ich jagte ihr nun, daß Mama und Beatrix saßungelos seien über die Eröffnung, die ich ihnen gemacht habe, und daß sie nun sehr beschämmt sind und es ihnen leid tut, so garstig zu ihr gewesen zu sein. Und dann fuhr ich diplomatisch fort: „Gest gestern ist Beatrix so feindselig zu Dir gewesen und heute morgen wohl auch, als sie bei Dir war?“ Da sah mich Romana groß an und sagte leise: „Du irrst, Hans, heute morgen hat mir Deine Schwester eine große Wohltat erwiesen, und wenn sie es auch vielleicht anders gemeint hätte, so verzeiche ich ihr doch dafür alles, was sie mir je angetan hat, und ich werde ihr auch die zwanzigtausend Mark für ihre Aussteuer auszahlen.“ Da wußte ich nun nicht mehr, was ich sagen sollte und auf gut Glück bestellte ich ihr einen Kaffee von Dir. Da versteinerter sich ihr Antlitz geradezu. „Herr von Rhoden soll seine Gräne anderweitig verwenden, ich kann keinen Gebrauch davon machen“, sagte sie hart und schneidend, daß es mit Weinen tat. „Romana, was tat Dir Onkel Gerald?“ fragte ich. Da sah sie mich an, daß mir ganz angst wurde. „Herr v. Rhoden ist mir ein ganz fremder Mensch, mit dem ich keine Wünsche teile, darum lass Dir genügen, und nun muß ich Dich fortschicken, Hans, ich will meine Arbeiter entlassen, sie müssen sich beeilen, damit sie in Sicherheit kommen!“ Damit schob sie mich hinaus und trat zu ihren Arbeitern. Weiter kann ich nichts berichten. Ich mußte heimfahren.“

Gerald blickte zuckt. Er bis die Zähne zusammen.

„Darauf gäbe es eigentlich nur noch einen Weg für mich — den aus ihrem Hause. Denn eßtlanter kann man doch unmöglich aus dem Hause gewiesen werden, wenn man sich lästig gemacht hat“, jingte er bitter.

„Onkel Gerald — Du wirst doch nicht.“

Gerald sah sich schon wieder. Er lächelte sogar. „Nein, mein Junge, Du hast recht, das wäre Tschätz. Ich bleibe, bis ich mit ihr gesprochen habe. Sie soll mir selbst Rebe stehen — und ich werde erfahren, was sie gegen mich hat. Sie muß ja nun bald nach Hause kommen, damit diese Narren ein Ende hat.“

„Ich begreife das alles nicht, Onkel Gerald.“

„Ich auch nicht, Hans, ich weiß nur so viel, daß dieser Gross gegen mich nicht aus Romanas Herzen kommen kann, sondern ihn von jemand eingemischt worden sein muß. Und das lädt mich hoffen, daß er auszutottern ist. Wenn nur dies unzählige Warten nicht wäre. Aber nun gebe Du an Deine Arbeit, mein Junge, und sei herzlich bedankt für Deine Bereitswilligkeit, mir zu helfen.“

Hans seufzte.

„Leider war es erfolglos, Onkel Gerald. Und das kann ich Dir sagen — sieht da wirklich Beatrix dahinter, dann kann sie was von mir erleben.“

Damit ging Hans hinaus — an seine Arbeit.

Gerald lief ruhelos in seinem Arbeitszimmer auf und ab, und dann trat er ans Fenster, um nach Romanas Automobil Ausschau zu halten.

Draußen strömten die Menschen in hellen Hosen vorüber. Sie gingen sich das Großwasser anzuschauen. Hier in dieser Stadt war man in Sicherheit und konnte das Schauspiel in Ruhe genießen. Gerald öffnete das Fenster und lauschte auf das, was die Leute über das Wasser sprachen. Alle waren einig, daß es höher als je steigen würde, trotzdem der Regen jetzt nachgelassen hatte. Am liebsten wäre er mit ihnen hinuntergegangen auf den Fluss. Aber er wollte hier auf Romana warten. Sie mußte ja bald kommen, und er durfte sie um keinen Preis verschließen. Eine Stunde verstrich ihm so in peinlicher Erwartung — doch Romana kam nicht. In seinem Herzen war bange Sorge um sie. Es beunruhigte ihn, daß sie noch immer draußen war. Aber endlich sah er das Auto die Straße heraufkommen und stiegte aus. Weil drängte er sich zum Fenster hinaus, um ihr entgegenzusehen. Die elektrische Lampe vor dem Portal war aufgeklammert, weil die Dampflicht geflossen war. Der Wagen fuhr vor das Portal.

Geralds Herz kloppte in lautem, hartem Schlägen. Seine Augen befestigten sich auf den Wagenrichlag, damit er Romana beim Aussteigen sehen könnte. Gottlob, daß sie endlich da war!

Er atmete tief auf, wie von einer drückenden Last befreit. Nun konnte er doch endlich mit ihr sprechen. Lautlos sein Schidal wieder in die eigenen Hände nehmen. Brennend blickten seine Augen auf dem Wagen. Aber — der Schlag wurde nicht geöffnet, niemand stieg aus — nur der Chauffeur sprang vom Wagen und eilte ins Haus. Was war das? Wo blieb Romana? Nam sie nicht zurück?

Er stand und blickte nach der Tür seines Zimmers. Da hörte er unten das Auto wieder anfahren. Er sprang an das Fenster. Das Auto lenkte in die Garage.

Gerald stand wie zu Stein erstarrt und sah dem Wagen nach. So stand er eine Weile wie gelähmt. Da klopfte es an die Tür, und auf seinen Ruf trat Galutta ein.

„Herr Doris ist draußen, will Sahib sprechen.“

„Läßt sie schnell eintreten“, gebot Gerald hastig.

Der Butler öffnete die Tür und ließ Doris ein, die sehr aufgeregt war.

(Fortsetzung folgt.)